

EL DIARIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. . . 1 pta.
Fuera, un trimestre. . . 3'50
Pago anticipado

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos a precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

Los redentores

Los encontraremos en donde quiera que observemos un poco. Los hay de tan diversas condiciones, como gustéis hallarlos, y tienen su receta infalible para cualquier clase de mal público, del que os ocupéis en el curso de vuestra conversación.

Pero esta es una plaga, una calamidad pública que aflige al país, pues con su aire de suficiencia infalible, embaucan a los poco avisados, y la opinión guiada por sus enfáticos discursos, sigue derroteros equívocos, sufriendo las consecuencias del engaño.

Truenan contra la política que no les cuadra, porque no sea la del partido en que militan; entran a saco en las columnas de los periódicos, y hacen de ellos, instrumentos de venganza de pasiones ruines, de personales rencores, y continúan haciendo una falsa opinión, que los cree, como si sus escritos fueran artículos de fe; pero analizar la labor egoísta y siempre interesada de esos seres, y qué quedará de su artificio?

Aquel que blasona de puritano, de amigo del pueblo, y que con su envenenada pluma flagela al odioso cacique, al intolerable cacique, al cruel cacique, es un descontento, un ambicioso que estaba colocado y aspiraba a ser más sin méritos para alcanzar ni lo que tuvo; y ahora, despechado, apeteciendo volver a alcanzar lo que con dudosa legitimidad había conseguido, babea sus iras contra ese cacique, persona respetabilísima, que no puede tolerar inmorabilidades, que no quiere encubrir compadrazgos inmundos con perjuicio de los intereses que administra, que no se deja imponer por los ineptos endiosados por la incultura de los incautos, y el golfo,

sigue esgrimiendo la pluma como navaja de rufián, secundado por sus compinches, alentado, por la horda de las sanguijuelas apartadas del lugar en donde pueden chupar sangre, que hace falta para la vida pléutica del organismo local, y no ejercen acción curativa, sino mortífera.

Pero los tiempos en que el engaño circulaba como «marchamo» de veracidad, van desapareciendo de las costumbres públicas, y esos falsos redentores más atentos a su miedo, a su ganancia, y a su egoísmo que al bien de los pueblos, ¡por cuyo mejoramiento se desvelan, han pasado ya, van pasando, y cada redentor de esos que nos sale al paso en la tertulia, en la prensa o en el «meeting», es juzgado con la imparcialidad que merece, y lo menos que se le cree, es un farsante, un hipócrita, un sectario de la egolatría, y por eso, en las sociedades, donde ya comienza a imperar el buen sentido, se dice cuando alguno de ellos despótica contra la honorabilidad, o la respetabilidad de las personas bien reputadas, se esclama: ¡Ese es un despechado, o un egoísta, que hace eso, por su fin particular! ¡Huyámosle y dejémosle con su tarea inútil de difamación, que más realza la virtud cívica del ofendido, y más denigra al que en vano trata de ofenderle!

JUAN FROLLO.

María al pie de la Cruz

Sentada al pie del Arbol sacrosanto
Trémula de dolor está María,
De Jesús contemplando su agonía;
Suspensas de terror, muda de espanto.
Por sus mejillas corre un mar de llanto;
La tierra tiembla se obscure el día;
Cesa la confusión y gritería;
La noche tiende su negruzco manto:

Entre agudos dolor y cruel tormento,
En medio de ladrones enclavado.

Da Jesús su postrer y último aliento,
En sus brazos recibe al Hijo amado,
Y la Virgen exhala hondo lamento
Al contemplar a Cristo inanimado.

ANTONIO GARCIA FERNANDEZ

MINUTA

Hoy es sábado de resurrección, día gloria, de regocijo intenso, porque al conmemorar la triunfante resurrección del Hombre-Dios, se celebra también la resurrección de la naturaleza: descanso o muerte del invierno, volviendo a la vida en plena primavera, en plena estación de luz, de armonías de exuberante vegetación, de amor.

Pasaron los días tristes de la cuaresma con sus meditaciones de las cosas graves y serias que nos contristan, y llegan los días alegres en que se acabaron los preceptos, abstinencias y ayunos, y la humanidad, ansiosa de aire libre, de luz y de ambiente oxigenado, se desparrama en los días de la florida pascua, por parajes pintorescos, por lugares agrestes, por sitios en que la naturaleza espléndida incita a gozar los placeres de la vida, con toda libertad, compatible con los respetos humanos, en pleno aire, bajo el puro sol, emborrachándose de ansias de vida, de disfrutar de la alegría que difunde por todas partes la hermosa primavera.

Feliz coincidencia, la de la resurrección del Hijo de Dios, con la del despertar de la naturaleza a la nueva vida anual, y esa coincidencia, es más grata al espíritu creyente, por que solemniza a la vez la más gloriosa confirmación de la excelitud de Jesucristo, la bondad de la naturaleza con la primavera.

MENDO MENDEZ

PROSAS

La pobre vecina

Soledad, quietud, había en la reducida y modesta estancia. Cerré el libro, un volumen lleno de incoherencias y fantasías. Abri de par en par las puertas del balcón, acodándome en la baranda. El día comenzaba a extinguirse y un airecillo sutil pasaba agitador. Era la hora clásica de los asistentes y de las niñas con los señoritos. Empezaban a desfilar y el paseo y la plaza se animaron con la policromía de sus vestidos, con los tonos violentos de los uniformes y con el rutilar de los sales y de los collares de monedas.

Luego de un trémolo metálico y sordo, el reloj de pared suena seis veces.

Aquel ir y venir de la gente, aquellas risas expansivas y francas, aquel ruido incansante de la capital hace que mis ojos se alegren, que mis labios sonrían y que mi mente dedique un recuerdo a Abril cercano... Las tardes de Abril hablan, si, de una resurrección gloriosa. En los campos, yermos algunos meses bajo la mortaja invernal, el milagro de las flores y del verdor resurge y aquí en la ciudad; las ventanas que permanecieron largo tiempo cerradas, muéstranse abiertas al sol, encuadrando la nota sensual de bustos en rítmicos, de caras jóvenes regocijadas y de rosas y de jaulas con pájaros.

Desde el balcón se ve ya la calle constelada de luces, y de la cercana esquina, cuando cesan de pasar coches, tranvías, autos, viene hasta mí la voz insinuante y trémula de una anciana que dice:

—¡Castañas, calentitas y buenas!
Distrajeron mis cavilaciones unos discretos golpecitos en los cristales

EL GLOBO MARTINEZ Y FERRER

TEMPORADA DE VERANO
Establecimiento de tejidos

Últimas novedades para señora

Especialidad en géneros blancos y negros

Gran pañería

ESTAMBRES
CHEVOTS
GERGAS

ARMURES Y MANTAS DE VIAJE

Alfonso XIII — ORIHUELA — Frente al Hotel España

LA ALHAMBRA

Gran establecimiento de tejidos

— DE —

José Marín Garrigós

Temporada de verano de 1912

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA

de la frontera galería. Levanté la mirada y pude ver tras ellos, el busto espigado, sin turgencias ni arrogancias, los labios finos, sin color que sonreían mostrando unos dientes blancos y desiguales, el rostro pálido, rugoso por la tristeza y el estudio, la cabellera ondeada y rubia, de un color negro de oro, suelo y flojo como una opulenta seda que le acariciaba la sien en tenue juego de matices, la vecina, la pobre vecina, fea y con alma.

Es muy amable y todas las tardes apenas termina su tarea de estudiante, sale, me saluda y charlamos, ella alegre, ingénua, yo no sé cómo, admirando su fealdad y la enorme belleza que tiene su alma, el alma de la vecina, de la maestra futura.

Ella no sabe que su cara no es sugestiva, ella no la cuida con polvos, colonias e ingredientes femeniles, ella sabe tan solo aprender lecciones de Algebra y de Religión y sentir profundamente la armonía de la música, el ingenio de Bethowen, ella es vulgar en su físico y elegante, admirable en espíritu, ella sabe amar por teoría, ella es ideal.

Algunas tardes impulsado por el buen humor y los deseos de bromear le hablo de un amigo también feo y estudioso como ella; le hablo diciéndole que llegarían a quererse y contesta a mi ironía con una linda mueca de desprecio, con un gesto de indiferencia y con estas tres breves y crueles palabras: — «¡Uno de tantos!»...

Esa es siempre la respuesta. Y yo pienso mirando su faz exenta de rasgos correctos y definidos:

«Nada de extraño tendría que la vecina pobre en belleza y rica en alma no se interesase por un majadero cualquiera, más o menos pretencioso, que acertase o contarle un vulgar cuento de amor!... No se

apena! ¿Esperará encontrar su alma gemela?»

Una mutua sonrisa de amistad sincera daba fin al diálogo y luego desaparecía en la penumbra el desgarbado cuerpecito de la pobre vecina... Momentos después arrancaba la fea, celestiales armonías a las notas de marfil, y yo desde el balcón escuchaba con religioso amor, en una tensión nerviosa próxima al éxtasis... Poco a poco lentamente pausadamente se extinguía el canto sobrehumano de aquella sinfonía hermosa... Después aún percibía el rumor trémulo e insinuante de la anciana:

— ¡Castañas, calentitas y buenas!

AUGUSTO VITAL

Las procesiones

Las del miércoles en la tarde, y al obscurecer, resultaron brillantes, lo mismo que la de la noche. Una multitud innumera, presencié los religiosos desfiles, trasladándose de unas calles a otras, para mejor apreciar detalles, que pudieran escapar a una sola visión.

La Centuria Romana, atraía principalmente la atención pública, y en cuantas ocasiones fueron favorables, demostró el público la complacencia con que veía a la brillante compañía de armados, tributando ovaciones a su capitán Sr. Montero, a su abanderado Sr. Luna, a su teniente Sr. Galindo, y a los números que forman la Centuria, repitiéndose las manifestaciones de entusiasmo y simpatía, cada vez que salían entraban en el cuartel donde se sucedían los vitores y aplausos, sin interrupción.

Las visitas a los sagrarios, durante el día del jueves, fué una verda-

dera y constante romería de fieles, que llenaron los templos, habiendo gran concurrencia en la Catedral a la hora de cantar el *Miserere*. También el templo de nuestra patrona, estuvo concurridísimo de fieles y curiosos, que desfilaron ante las imágenes que representan las principales escenas de la pasión y muerte de Jesús, admirando las bellezas de arte de que son compendio muchas de ellas, y el gusto con que se las adorna.

Las mujeres, lucieron la clásica mantilla española, en la visita a los sagrarios.

A los divinos oficios de la Catedral asistió una concurrencia extraordinaria y una numerosa representación del Excmo. Ayuntamiento.

La noche del jueves, se vieron las calles de nuestra ciudad, llenas de público. Las improvisadas buñolerías y los cafés, estuvieron repletos durante toda la noche, haciéndose gran consumo de los artículos propios de estos días, según la costumbre local. Los círculos de recreo, lucieron iluminaciones espléndidas, y sería digno de imitación la conducta de los vecinos del puente de poniente, en la parte de la margen izquierda del río que costearon el alumbrado de dos potentes focos eléctricos, que iluminaron espléndidamente aquella vía, durante las noches de la Semana Santa.

La madrugada del viernes resultó amadisima, pues las calles, estuvieron atestadas de gente que esperaba la salida de los armados y la de la procesión, siguiendo a la vecina, la convocatoria, los clarines, y la banda de la Centuria, en su paseo de día.

La procesión de la mañana del viernes, fué muy lucida, recorriendo las calles del tránsito, en las que muchos miles de curiosos, presenciaron el desfile. Como siempre, la

Centuria Romana llamó poderosamente la atención del público. El capitán Sr. Montero, el abanderado Sr. Luna y el teniente Sr. Galindo, lucieron nuevos y elegantísimos trajes de época.

A las cinco de la tarde, salió por última vez la Centuria, reproduciéndose al formar y al dar el acostumbrado paseo militar por las calles de la ciudad, las manifestaciones de agrado de los espectadores, traducidas en aplausos y aclamaciones. De la casa consistorial partió el Ayuntamiento, con las comisiones, precedido de la banda municipal y seguido por la Centuria Romana, llegando a la Catedral de donde partió la lucidísima procesión del Santo Entierro de Cristo.

El desfile fué brillante, y presenciado por una multitud innumerable.

Al regresar al cuartel la Centuria Romana después de la procesión, el entusiasmo popular, se desbordó en vivas y aplausos, viéndose obligado el Sr. Montero a dirigir la palabra al público, dedicando patrióticas frases al pueblo y demostrando también su entusiasmo por el bien del país y su prosperidad.

El éxito de las procesiones en el presente año, ha sido completo, y solo falta que el entusiasmo no decaiga, para que en los años sucesivos, se mejoren y lleguen a ser, tan esplendorosas, como las de otras temporadas, en que con menos elementos, la buena voluntad de sus habitantes, han realizado, una verdadera obra de patriotismo. Reciban nuestra felicitación más sincera el alcalde, el Ayuntamiento las cofradías encargadas de las procesiones, la centuria romana, su entusiasta jefe el señor Montero, el abanderado Sr. Luna, el teniente Sr. Galindo y el pueblo de Orihuela.

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.—Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.—Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.—Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables.—Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de da año.—Los fondos se reintegran a la vista.

Banco de Cartagena CAJA DE AHORROS

Cartagena—Murcia—Alicante—Sevilla—Cádiz—Huelva—ORIHUELA—
Lorca—La Unión—Aguilas—Mazarrón—Caravaca—Cieza
Melilla—Hellín—Elche—Yecla—Alcoy.

Saldo anterior	Ptas. 14.978.547'79
Imposiciones durante la semana	" 379.098'09
Suma	Ptas. 15.357.645'88
Reintegros	" 387.179'55
Saldo	Ptas. 14.970.466'73

Cartagena 30 de Marzo de 1912

VIAJEROS

Muchos han sido los que han llegado a nuestra ciudad a presenciar las procesiones de la Semana Santa, entre los que se encuentran, el ilustre repúblico y ex-diputado a Cortes por Valencia, D. Emilio Menéndez Pallarés los señores D. Maximino Grifol, don Manuel Rebollo y D. Salvador Guillén, a todos los cuales enviamos una salutación de bienvenida, deseando que su estancia en Orihuela les haya sido grata, y de ella, lleven buen recuerdo.

NOTICIAS

La comandancia militar, lució el día de Jueves Santo, la nueva bandera que la superioridad militar, ha enviado para este batallón de reserva.

El martes comenzará a publicarse un nuevo periódico semanal independiente, del que es director y propietario, nuestro querido amigo y compañero, D. Juan Sansano Más. Deseamos a la nueva publicación, larga y próspera vida.

Nuestro colega local «El Eco de Orihuela», publicó el miércoles un número extraordinario, dedicado a la de Semana Santa, por cuyo éxito, felicitamos a la redacción del colega. Y de paso, contestaremosle a las palabras que nos dedica con motivo de nuestro «remozamiento», como dice, agradeciéndole sus frases, y advirtiéndole, que el Sr. Sansano, no ha dejado de redactar en esta publicación y que nuestro traslado tipográfico, puede ser temporal, o puede ser permanente, pues de la estabilidad de las cosas humanas, no creemos que el colega, tenga una seguridad absoluta, como nosotros tampoco la tenemos.

Ha regresado de la corte, donde ha pasado una larga temporada junto a sus hijos, la distinguida señora doña Teresa Juez.

La empresa del teatro circo, no ha podido encontrar una compañía de zarzuela, digna del público oriolano; para hacer la actual temporada de pasuca, por lo que mañana noche habrá secciones cinematográficas, esperando hallar una buena compañía, para servir al público lo que merece, por su inteligencia y cultura.

El día 8 contraen los lazos indisolubles del matrimonio, la bella señorita Delia Lacárcel, y el joven escribano do Cifuentes, D. Antonio Bonafós, a cuya pareja felicitamos por adelantado.

Para asistir a la corrida de toros que mañana se celebra en Murcia, muchos aficionados de esta localidad preparan el viaje a la capital vecina.

Hállase enfermo de algún cuidado, nuestro distinguido amigo el letrado y segundo teniente de alcalde D. José Calvet Más.

De todas veras nos interesamos por el rápido restablecimiento de nuestro querido amigo.

En la madrugada de ayer, la guardia de seguridad practicó algunos cacheos recogiendo buen número de armas. Como algunas de estas pertenecían a los nazarenos que habían de conducir los pasos en la procesión, se negaban a hacerlo si no se les devolvían, lo cual les prometió un señor sacerdote. Después de la procesión, como no se les devolvieron las armas, se formaron grupos que disolvió la misma guardia de seguridad.

GANCA

La puede conseguir el que quiera comprar una casa en buen estado de conservación y con muchos metros de superficie, Calle de Rocamora número 3.

Para informes D. Camilo Panús, Plaza de Cúbero.

Mañana tarde de cinco a siete dará un concierto en el paseo de la Glorietta la banda municipal de música.

DINERO.—Se facilitarán de QUINCE A VEINTE MIL pesetas al seis por ciento, a las personas que ofrezcan buena garantía hipotecaria,

En la redacción de este periódico se darán toda clase de detalles

Importantes regalos

A precios inenormes cedemos hoy en lotes artículos de imprescindible utilidad para el público.

Primer lote 2'50 pesetas

Un aparato que contiene lo siguiente: un sello de goma con el nombre y apellido que se desee; un timbre de metal para lacre con las dos iniciales que se elijan, mango para pluma y lapicero.—Precio 2'50 pesetas.

Segundo lote, 2 pesetas.

Una caja imprentilla con 96 letras, números y signos, de goma, compoñedor, pinzas, tinta y almohadilla.—Precio, 2 pesetas.

Tercer lote, 2 pesetas.

Una bonita pluma estilo gráfica para escribir sin necesidad de tinte-ro. Precio 2 pesetas.

Cuarto lote. 2 pesetas

Un bonito sello caucho con nombre y apellidos u otra inscripción de línea, que no pase de 6 centímetros, y 100 Tarjetas de visita impresas con el nombre y apellidos que se deseen.—Precio 2 pesetas.

Los pedidos, acompañados de su importe en libranza, giro postal o sobremonedero, a los Sres. Costa y Compañía, Alvarez, 4, Barcelona.

Si se desean los objetos certificados, añadir 25 centimos.

Admitimos sellos de 15 céntimos para los pagos, aumentando el 10 por 100 sobre los precios señalados, encargando en este caso se certifiquen las cartas.

NOTA.—En los timbres de goma y demás artículos anexos que se nos encarguen excepto los anunciados, descontaremos el 25 por 100 de nuestros precios corrientes.

Se alquila la casa núm. 30 de la calle de San Isidro. Para tratar de condiciones, dirigirse al dueño de la casa núm. 20 de la calle de San Pascual.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir

Antes de empapelar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

DISPONIBLE

GRAN ALMACÉN

de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana. variedad en azulejos del país y del extranjero.

Pavimentos de mosaicos hidráulicos.

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

Joaquín Sanchez Ballesta, Santiago, 5

ORIHUELA

WILLIAN COOPER Y SOBRINOS

Abonos completos ingleses. = Primeras materlas para abono.

Desinfectantes para frutales = Fábricas y Laboratorio:

Berkhamsd (Inglaterra). Agentes en todo el mundo

Proveedores de la Real Casa Inglesa y del Gobierno español

Agente en Orihuela:

Salvador Ros, Loaces 13

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Gran almacén de maderas

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de UNION AGRICOLA.--ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero, circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones a los que adquieren maderas para construcción.

NOTA.—En los tiempos de guerra y demás artículos anejos que se nos entreguen excepto los anunciados, descontaremos el 25 por 100 de nuestros precios corrientes.

Se alquila la casa núm. 30 de la calle de San Isidro. Para tratar de condiciones, dirigirse al dueño de la casa núm. 30 de la calle de San Pascual.

Mañana tarde de cinco a siete dará un concierto en el paseo de la Gloria la banda municipal de música.

DINERO.—Se facilitarán de quince a veinte mil pesetas al día por cuenta de las personas que ofrecen buena garantía hipotecaria.

En la redacción de este periódico se dáta toda clase de detalles.

La empresa del teatro chico, no ha podido encontrar una compañía de zarzuela digna del público oriolano; para hacer la actual temporada de pasadas, por lo que mañana noche habrá secciones cinematográficas, esperándose hallar una buena compañía, para servir al público lo que merece, por su inteligencia y cultura.

El martes comienza a publicarse un nuevo periódico semanal independiente, del que es director y propietario, nuestro querido amigo y colaborador, D. Juan Samsano Jua. De pronto a la nueva publicación, por su inteligencia y cultura.